

# 3 Grandes Dirigentes Obreros al Congreso

El pueblo de Costa Rica le dará las credenciales de diputados a Arnaldo Ferreto, Víctor Cordero y Jaime Cerdas, el 10 de febrero

**JAIME CERDAS**  
El c. Jaime Cerdas llegará al Congreso. Es esta una noticia que todos los trabajadores del país entero acogerán con simpatía, porque en Jaime Cerdas tendrá un auténtico representante. Jaime Cerdas es un abogado sin pleitos turbios. Toda su vida, todo su talento, toda su bondad, toda su valentía, los ha puesto desde que era un simple estudiante, al servicio del pueblo costarricense y de su partido: Vanguardia Popular. En su bufete los trabajadores de la ciudad y del campo han encontrado siempre un cerebro y un brazo que los defiendan. Su voz ententorea le sonará muy mal en el recinto del Congreso a los "otillos" y a los "ulates" y ella será un látigo candente contra las traiciones de los pícaros y los que, so capa de "cultura", ni-

(Pasa a la pág. 2)

**ARNOLDO FERRETO**  
Pasajes de un discurso de la compañera Carmen Lyra en el homenaje que nuestro Partido VANGUARDIA POPULAR rindió en la ciudad de Heredia al c. Arnaldo Ferreto. Recuerdo que en una ocasión hace de esto alrededor de 15 años, llegó el c. Mora y me dijo que nuestro partido había hecho una valiosa adquisición: se trataba de un maestro de la Escuela de Heredia, llamado Arnaldo Ferreto. Y desde entonces está en el Partido. Nunca ha dejado el surco. Su juventud, su vida entera está íntimamente ligada con el movimiento social que se inició en Costa Rica por ahí del año 29 con el nombre de Partido Comunista, y que ahora, mas de acuerdo con las condiciones económicas y sociales de Cos-

(Pasa a la pág. 2)

**VICTOR CORDERO**  
El c. Víctor Cordero viene como primer suplente en la papeleta de Vanguardia Popular y del Republicano Nacional por San José. Es seguro que el c. Cordero salga electo diputado. Es un deber del partido hacerlo diputado, no dejar que en lugar de Cordero llegue al Congreso un Marito Echandi o alguien así por el estilo. Víctor Cordero, dirigente de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, honra a la clase trabajadora por su talento, por su probidad, por su preparación, por su valentía y por su honorabilidad. Y al honrar a la clase trabajadora, honra al país entero. ¡Cuántos intelectuales a la violeta se desearan la cultura sólida, cultura de buena pasta, que tiene este zapatero inteligente, alegre y honrado que es Víctor Cordero! ¡Cuál político de la oposición ostenta credenciales

(Pasa a la pág. 2)

# INFORME e Labores de la FRACCION PARLAMETARIA de VANGUARDIA P.

Informante: Compañero Luis Carballo C.

**Compañeros:**  
El informe que para esta ocasión me mandara el compañero Mora sobre la labor realizada por nuestra "FRACCION" en el Congreso Constituyente debería estar enlazado con el informe que sobre ese mismo período me correspondió rendir el año pasado. No ha sido posible hacerlo así porque aquel informe que entregué al día, no fue publicado.

Le doy pues a este informe una forma, permita su lectura separada, cobijando, bajo subtítulos diferentes, los diversos aspectos que más nos interesan esa labor.

## CLIMA POLITICO EN LA CAMARA

Tres hechos ocurridos en la Cámara permitirán disponer de mayores elementos de juicio para asimilar el informe político que esta noche, u otra, se leería por el Secretario General. Por eso los consigno aquí mayores comentarios:

**PRIMERO:**—Al iniciarse esta legislatura el Partido Republicano Nacional tuvo una ligera escisión en su estructura: seis de sus representantes intentaron dividir el Bloque formado con Vanguardia Popular. Se toma en cuenta que nosotros tenemos solamente cinco representantes en el Congreso, se verá que, aunque por el Republicano Nacional la escisión no representaba nada grave, para la estabilidad del Bloque, sí tenía una importancia considerable.

El grupo escisionista, — que ha sido caído como GRILLISMO.— unido con el Cortesismo, gana Presidencia de la Cámara, llevando a ella al doctor Rafael Angel Grillo.



Don Luis Carballo

El 2 de Mayo, con ese motivo y para cumplir compromisos adquiridos con el enemigo, el doctor Grillo nos desplazó al compañero Mora y a mí de dos importantes Comisiones de la Cámara que veníamos sirviendo: la de Hacienda y la de Gobernación. Entregó esas posiciones fuertes al Cortesismo.

Se desató una tormenta política en la Cámara que obligó al Presidente a desplazar a los cortesistas de las posiciones que antes les había entregado. La Cámara le hizo al Compañero Mora la deferencia de adscribirlo de modo permanente a la Comisión de Hacienda como miembro supernumerario.

El Republicano Nacional, con lealtad hacia nosotros, reaccionó venciendo su propia división: el grillismo se quedó aislado y no prosperó. Su jefe no será candidato del Republicano Nacional para la próxima elección.

**SEGUNDO:**—En nuestro país y en la Cámara ha existido siempre animosidad contra la Unión de las Repúblicas Socialista Soviéticas y la simpatía y admiración que nos otros tenemos ya confesada por el Gran País del Socialismo, no había sido hasta ahora suficiente a contrarrestar tal animosidad.

Eso, con ocasión de la guerra que enseña más a prisa que la paz, parece haber cambiado un poco a juzgar por el siguiente mensaje que cursó la Cámara:

A las Cámaras de Representantes de Estados Unidos, Inglaterra y la Unión Soviética:

"El Congreso de Costa Rica por sí y como fiel intérprete del sentimiento del pueblo costarricense, desea expresar a esa Honorable Cámara, su júbilo y honda satisfacción con motivo de la victoria alcanzada por las armas de las Naciones Unidas en el frente europeo, haciendo vo-

(Pasa a la pág. 4)

# URGENCIA E IMPORTANCIA DE LA UNIDAD NACIONAL en Nicaragua

Manifiesto del Partido Socialista de Nicaragua

Durante la última reunión del Comité Central de nuestro Partido, celebrada recientemente y en secreto debido a la incitante persecución de que son víctimas sus miembros, se resolvió dirigir una exposición a los exponentes de los partidos tradicionales (Liberal, conservador y unionista), en interés de fortalecer la lucha contra la dictadura somocista y asegurar, una vez derribada ésta, el establecimiento de un gobierno de prácticas democráticas y de Unión Nacional de los mejores hombres de todos los Partidos existentes en nuestro país.

Esto de la Unión Nacional, tiene para nosotros el siguiente significado:

1º—Que los Partidos interesados en vencer al somocismo habrán de garantizar a los nicaragüenses la instauración de un gobierno de lineamientos nuevos, orientado hacia la conquista de la independencia nacional mediante el impulso de la industrialización del país.

2º—A través del pacto de la Unión Nacional, nues-

(Pasa a la pág. 4)

que ha circulado clandestinamente en ese país

## LA PENITENCIARIA DEBE ESTAR REGENTADA POR UNA PERSONA COMPETENTE

A propósito de los desórdenes ocurridos recientemente en la penitenciaría, nos entrevistamos con uno de los miembros del Consejo Nacional de Prisiones, quien nos informó de la anarquía que reina en este penal.

Cada día se hace más patente la urgencia de que la Penitenciaría esté regentada por una persona competente en materia de prisiones, y no por simples amigos del mandatarío. Y esto no lo decimos sólo por lo presente, que el mal viene de muy lejos. Hace muchos años que, por ejemplo, la allentación de los presos se da a personas allegadas a algún alto personaje del Gobierno como una ganga.

Nos contaban que cuando el Dr. Santi Quirós trató de comenzar a hacer realidad del "Reglamento

de Administración Técnica de la Penitenciaría", fuerzas a las que no conviene que dicho reglamento se ponga en vigencia, intrigaron con los presos para que estos se levantaran contra el Dr. Quirós y lo peor es que el levantamiento contra el comenzó, cuando trató de echar DDT en las celdas de los presos con el fin de acabarlos.

(Pasa a la pág. 4)

## LABOR REALIZADA POR EL SEGURO SOCIAL EN TURRIALBA

Con el objeto de hacer labor entre algunos trabajadores sencillos que se dejan embaucar por lo que ciertos Patronos reaccionarios dicen de las Leyes Sociales que nos dejara el Gbno. del Dr. Ra-

fael Angel Calderón Guardia, es especialmente contra la Caja de Seguro Social, y para que estos Patronos, que por cierto abundan en Turrialba se den cuenta de que la Clase trabajadora no come cuento, ni se deja engañar con falsedades, es que vamos a dar publicidad a continuación el BALANCE DE LABORES realizado por la CAJA DE SEGURO SOCIAL en Turrialba y Jiménez, en lo que va de los meses de Enero a Noviembre de 1945.

Es necesario primero explicar las condiciones en que se encontraban los trabajadores antes de

(Pasa a la pág. 2)

## NO SE DEBE REDUCIR LA CUOTA DE AZUCAR

Hemos recibido informes procedentes del distrito de San Sebastián en el sentido de que les ha sido reducida la cuota de azúcar en un cincuenta por ciento. Según los informes ese distrito estaba recibiendo una cuota de 14 quintales por mes y los nuevos señalan una cuota de siete quintales. No sabemos si reducciones análogas se han producido para otros distritos y cantones. Si se trata de una medida que sólo afecta a San Sebastián, estimamos que es absolutamente injusta y si se trata de una medida general que afecta a todos los distritos rurales, consideramos que lo es altamente sospechosa, pues a nadie escapa que el descuento y que ha de producirse servirá para valorizar las

(Pasa a la pág. 3)

## EL PODER EJECUTIVO ACTUO MEDIANTE UN ARREGLO PREVIO CON EL COMITE DE HUELGA

El reclamo principal hecho por los trabajadores en huelga no fue precisamente contra los rompimientos de huelga, sino para mantener el orden, la disciplina y la moral, que fue siempre magnífica, sino para demostrarle a los órganos de la prensa al servicio de la reacción concretamente "Diario de Costa Rica", "La Hora" y "La Prensa Libre", que como perros de presa de la Northern Railway Co. se habían encima de los trabajadores y contra sus justas demandas. Hasta el último momento, hasta después de hecho el arreglo que

(Pasa a la pág. 3)

## POR QUE SE PERMITE EL ALZA DESMEDIDA DEL PRECIO DEL CAFE DE TERCERILLA

Semana a semana está subiendo escandalosamente el precio de la libra de café. Todas las semanas se aumenta un diez en el valor del café. Esta bebida que es indispensable para todo el pueblo, se está encareciendo sin ningún límite ni control. El pueblo protesta con justa razón, porque no hay de-

recho a permitir semejante abusos! Hay una ley que exige que el 15% de la cosecha sea para el consumo interno. Esta ley debe respetarse en defensa del pueblo consumidor. Desde las columnas de TRABAJO, VANGUARDIA pide al Gobierno tomar las medidas necesarias para

evitar que el precio de la libra de café siga ese aumento desmedido. Los cafetaleros han tenido toda la protección necesaria de parte del Estado para su industria, durante la guerra y aun ahora en tiempos de paz; el pueblo también tiene derecho a exigir ahora medidas que le permitan a él

(Pasa a la pág. 4)

# Un Gran Paso en el Afianzamiento de la Paz

SIGNIFICAN LAS CONFERENCIAS DE MOSCU

Durante los días de fiestas cívicas fué dado a la publicidad el despacho de las agencias noticiosas en que informaban sobre el resultado de las Conferencias de Cancilleres celebradas en Moscú. Durante más de diez días los Ministros de Relaciones Exteriores de Inglaterra y Estados Unidos y el Comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S., discutieron sobre los más difíciles problemas que aun separaban a las Naciones Unidas. El resultado ha sido considerado en todo el mundo como un éxito casi sin precedentes, pues aparte de que se lograron acuerdos sobre las cuestiones más espinosas, las conversaciones sirvieron para crear una atmósfera de verdadero optimismo respecto a las perspectivas de la paz mundial.

Las Conferencias de Moscú sentaron las bases para poner fin a la guerra civil en China, bases que aceptan en lo fundamental las demandas

de los comunistas chinos. En esencia, la paz volverá a China mediante la formación de un Gobierno de Unión Nacional que abarque todos los partidos, inclusive el comunista; mediante el cese de las hostilidades en el norte y la organización de un ejército nacional en lugar de un ejército de partido como el que pretendía imponer Kuo Min Tang. En fin, la paz volverá a China sobre la base de la democratización completa de la vida política nacional y la formación de un Gobierno de Unión Nacional.

Los Cancilleres de las Tres Grandes Potencias llevaron también a un acuerdo sobre el procedimiento que seguirá la concertación de los tratados de paz con Rumanía, Hungría, Italia y Finlandia. Mediante tal acuerdo y la aceptación por los Estados Unidos y la Gran Bretaña de los gobiernos de Bulgaria y Rumanía, prácticamente se pone fin a un llamado problema bálcánico.

Rotundamente desmentida la interpretación de Otilio Ulate

Se logró también en Moscú un acuerdo sobre la creación de una comisión de control de la energía atómica. La U. R. S. S. no exigió, como se anunciaba, la divulgación del

(Pasa a la pág. 4)

# LAS ELECCIONES EN BRASIL ARROJAN Más de un Millón de VOTOS COMUNISTAS

El Partido Comunista de Brasil su pero su consigna de un millón de votos eligiendo a Luis Carlos Prestes para Senador y veinte representantes en la Cámara de Diputados

Por ARMENIO GUEDES

Río de Janeiro, Brasil, (Prensa Continental).— Los resultados de las elecciones, ahora incompletas sufrirán modificaciones insignificantes, manteniéndose la proporción actual: Para Presidente, General Dutra, tres millones de votos; Brigadier Eduardo Gómez, dos millones; Ingeniero Fluzza, medio millón de votos. Confirmase la elección de Luis Carlos Prestes para senador por el distrito Federal y casi cierta victoria

del Partido Comunista al Senado, también por el de Avel Chermont, otro candidato del Partido Federal. Ambos representarán a Río de Janeiro en el Senado.

El Partido Comunista brasileño elegirá cerca de 20 diputados, llevando a la Cámara la mayor representación comunista de las Américas en cualquier tiempo. Luis Carlos Prestes fué el candidato que obtuvo mayor votación individual para senador en todo el país: más de 150.000 votos solamen-

te en Río, figurando su nombre en todos los Estados.

## IMPRESIONES DE PRESTES

Las últimas entrevistas de Prestes expresan gran optimismo, considerando los resultados en las elecciones como una gran victoria del Partido Comunista viliembrando buenas perspectivas futuras, inclusive la posibilidad de formación de un gobierno de

confianza nacional agrupando representación de las principales corrientes políticas.

Las elecciones confirmaron varias previsiones de Prestes, referentes a que el pueblo prefería a Getulio Vargas a los candidatos militares, pues fué la influencia política de Vargas factor principal en la victoria de Dutra, eligiéndose el propio Vargas para el Senado por dos Estados. Las elecciones comprobaron también la afinidad

(Pasa a la pág. 3)